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Достойно внимания

Зарплату повысили

Откуда запах?

Ясность внесет экспертиза 

На заседании коллегии 
Минспорта ЧР в числе дру-
гих вопросов обсуждалась 
низкая зарплата тренеров 
и преподавателей спортив-
ных школ. 

Об увеличении окладов 
таким специалистам говорил 
член фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ» Сергей Семенов 
на одной из сессий Госсове-
та ЧР еще в прошлом году. 
Председатель Комитета по со-
циальной политике и нацио-
нальным вопросам Петр Крас-
нов поддержал справоросса. 
Была создана рабочая группа, 
в нее вошел Сергей Семенов; 
министр спорта Сергей Мель-
ников предоставил депута-

там необходимую докумен-
тацию. В результате зарплата 
работникам физкультурно-
спортивных организаций по-
вышена на 41,7 проц. До конца 
года планируется увеличение 
до 60 проц., то есть тренеры 
и преподаватели будут по-
лучать до 14-15 тысяч рублей 
в месяц. Выделены допол-
нительные средства на под-
держку спортивных сооруже-
ний. Однако Сергею Семенову 
стали поступать жалобы о том, 
что прибавки к зарплате в не-
которых учреждениях начис-
ляются избирательно, реше-
нием руководства. Депутат 
поставил в известность мини-
стра, министр обещал навести 
порядок. 

Справороссы продолжа-
ют держать на контроле си-
туацию с уплотнительной 
застройкой на улице Граж-
данской, 58/1 и 60/1 в Чебок-
сарах.

Тяжба между жильцами и 
фирмой «Флавий» длится уже 
почти три года. В настоящее 
время работы приостанов-
лены, в производстве Мос-
ковского райсуда находится 

гражданское дело по иску 
прокурора района к ООО 
«Флавий» о запрете строи-
тельства в интересах неопре-
деленного круга лиц. Оконча-
тельное решение по делу еще 
не принято. Удалось назна-
чить судебную строительно-
техническую экспертизу, 
которую проведет ООО «ПГС-
Проект». Представители пар-
тии намерены при этом при-
сутствовать.

По инициативе руководи-
теля Вурнарского районного 
отделения партии Нины Гри-
горьевой депутат Госсовета 
ЧР Игорь Моляков и замести-
тель председателя Союза соб-
ственников и нанимателей 
жилья Тамара Манаева встре-
тились с председателями со-
ветов домов поселка.

Сначала традиционно об-
судили тему ЖКХ, потом вур-
нарцы рассказали о другой 

беспокоящей их проблеме 
- выбросе вредных газов на 
Вурнары и окрестности. Де-
путата попросили выяснить, 
какой объект является источ-
ником едкого запаха - печи 
сжигания, расположенные 
на территории филиала ЗАО 
«Фирма «Август» «Вурнар-
ский завод смесевых аппара-
тов», или же очистные соору-
жения. Игорь Моляков уже 
направил соответствующие 
запросы.

Кандидаты СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ
Выборы пройдут на территории  

12 муниципальных районов 
Чувашии. Будут избираться  

1 депутат Чебоксарского городского 
Собрания депутатов, 2 депутата 

представительных органов 
районного уровня, 11 депутатов 

представительных органов 
поселений, 11 глав сельских 

поселений республики. 
От регионального отделения партии  

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  
в выборах участвуют  

МУРАВЬЁВ Сергей Иванович  
и КИТОВ Олег Геннадьевич.

14 апреля – выборы в органы местного самоуправления

МУРАВЬЁВ Сергей Иванович
кандидат в депутаты на дополнительных 
выборах депутата Чебоксарского городского 
Собрания депутатов по одномандатному 
избирательному округу № 8

КИТОВ Олег Геннадьевич
кандидат на должность главы Синьял-
Покровского сельского поселения 
Чебоксарского района

Родился 15 мая 1976 года в деревне Киль-
дюшево Яльчикского района. Вырос в много-
детной семье.

В 1988 году переехал на постоянное место 
жительства в Чебоксары. Трудовой стаж на-
чался в 1991 году – работал учеником камен-
щика в Стройтресте № 2. 

1994 – 1996 гг. – служба в рядах Вооружен-
ных Сил.

В 1997 году вернулся к любимой работе 
в строительной отрасли. В 2010 году стал 
председателем строительного кооперати-
ва.

С 2009 года активно участвует в обще-
ственной жизни Чувашии. В частности, явля-
ется председателем родительского комитета 
ЧРОО детско-юношеского спортивного клу-
ба «Такуан».

Заканчивает обучение на экономическом 
факультете ЧГУ им. И.Н. Ульянова. 

Создал Чувашскую республиканскую 
общественную организацию «Центр под-
держки семьи «СЧАСТЛИВЫЙ ДОМ», явля-
ется ее директором.

Женат, воспитывает троих сыновей.

Родился 6 мая 1972 года в Чебоксарах. 
Отец – рабочий, мать – учитель. 

В 1995 году закончил ЧГУ, факультет 
электрификации промышленности, в 
2000-м – юридический факультет. 

1995 – 1998 гг. – служба в рядах Воору-
женных Сил. 

С 1999-го по 2002 год работал в Ленин-
ском РОВД г. Чебоксары. Начинал рабо-
тать участковым на улице Б. Хмельницко-
го, затем перевелся в экспертный отдел 
Ленинского РОВД. В 2000 году в номина-
ции «Лучший эксперт-криминалист ЧР» за-
нял второе место. В 2001 году в той же но-
минации занял первое место. В 2002 году 
уволился из органов внутренних дел по 
собственному желанию.

С 2002 года по настоящее время ра-
ботает в СКО ОАО «Элара» инженером-
конструктором. 

Член союза садоводов Чувашской Респуб-
лики. В начале 2010 года избран председа-
телем садоводческого некоммерческого 
товарищества «КОЛОС». В августе 2011 года 
единогласно переизбран на второй срок.

ул. Гагарина, 23, помещение 4 
(в доме, где расположен «Смак», ниже магазина)

Тел.-факс: 57-37-60
Приемная работает с 9.00 до 17.00
Суббота, воскресенье - выходные

Как сообщило про-
правительственное ИА 
REGNUM, в Чувашии в 2012 
году главы четырех сель-
ских поселений допусти-
ли конфликт интересов на 
муниципальной службе. 

Это стало известно из ре-
зультатов работы прокура-
туры по выявлению фактов 
возникновения конфликта 
интересов, одной из сторон 
которого являются главы 
сельских поселений. Нару-
шения усмотрели в работе 
глав сельских поселений 
Козловского, Шумерлинско-
го, Яльчикского районов.

Так, по данным проверки, 
в Яльчикском районе в ян-
варе 2011 года глава Боль-
шетаябинского сельского 
поселения предоставил в 
аренду агрофирме нежилое 
помещение, расположен-
ное в здании администра-
ции. «Директором данной 
агрофирмы и единственным 
учредителем является сын 
муниципального чиновника. 
После принятия мер про-
курорского реагирования 
глава поселения уволился 
по собственному желанию», 
- говорится в сообщении 
прокуратуры.

В Козловском районе 
глава Аттиковского сель-
ского поселения входил в 
состав котировочной ко-
миссии по размещению 
муниципального заказа на 
проведение ремонта до-
рог в деревне Чешлама. В 
конкурсе приняла участие 
организация, которую воз-
главлял брат муниципаль-
ного чиновника.  Зная об 
этом, глава поселения, тем 
не менее, не вышел из со-
става комиссии и участво-
вал в отборе заявок. 

Окончание на 2 стр.

Кумовство    

Родственные связи становятся нормой?

Открылась общественная приемная 
депутата Государственного Совета Чувашии  

Лукина Леонида Геннадьевича



Телефоны общественной приемной: 51-03-78, 51-05-26. www.chuvashia.spravedlivo.ru

2 власть
Кумовство    

Родственные связи становятся нормой?

Хотя для последних, может, и не совсем несча-
стьем, но все же большой проблемой. Ведь им 
пришлось держать ответ перед Москвой и дать 
обещание, что к октябрю в селе построят новый 
дом, в который будут заселены все пострадав-
шие семьи. Казалось бы, чего напрягаться-то? 
Деньги в сумме 32,5 млн. рублей выделяются из 
резервного фонда правительства РФ. Свободных 
строительных компаний в республике хоть от-
бавляй. Но все же, похоже, первых лиц одолева-
ют сомнения. А вдруг строители подведут? Ведь 
они продолжают понижать темпы ввода жилья.

По данным Чувашстата, в январе-феврале 
этого года в республике построено 148 квартир 
общей площадью 13,4 тыс. кв. метров, в том чис-
ле в сельской местности – 7,15 тысячи. А это по 
сравнению с январем-февралем прошлого года 
всего лишь 47,6 процента. Вот и гадай теперь, на-
деяться на строителей или нет? Хотя подрядчик 
ПМК-8 вроде бы старается, даже ведет работы с 
опережением графика, а гендиректор  Виталий 
Ижелеев обещает сдать дом к 1 сентября…

Вот и пребывают руководители республики в 
неуверенности. Сам глава Михаил Игнатьев не-
сколько раз побывал в селе. С одной стороны, это 
можно понять как заботу о жителях дома. И это 
правильно. Но уж в слишком шумные кампании 
в СМИ превращаются эти поездки - с теле- и ра-
диорепортажами, огромными материалами на 
первых полосах республиканских газет. Раньше 
так писали о строительстве «Химпрома», завода 
промышленных тракторов, Чебоксарской ГЭС. На 
фоне этих воспоминаний как-то не вяжется шум 
и ажиотаж с возведением небольшого сельского 
дома.

Впрочем, возможно, трехэтажный 18-квар-
тирный дом и есть тот уровень, на котором спо-
собно управлять строительной отраслью нынеш-
нее руководство республики? Тогда все понятно, 
тогда пожалуйста…

Начало на 1 стр.
Понятное дело, впоследствии 

данная компания была признана по-
бедителем. За самоуправство глава 
поселения привлечен к администра-
тивному штрафу. Насколько он сораз-
мерен с прибылью, которую получил 
его брат, в сообщении не говорится.

В прокуратуре Чувашии отметили, 
что несоблюдение ограничений и не-
исполнение обязанностей, которые 
установлены ФЗ «О противодействии 
коррупции» и другими федеральны-
ми законами, является основанием 
для отставки главы муниципалитета. 
«Лицо, замещающее муниципальную 
должность, подлежит увольнению в 
связи с утратой доверия в случае не-
принятия мер по предотвращению 
или урегулированию конфликта инте-
ресов, стороной которого оно являет-
ся», - поясняют в прокуратуре.

Интересно, а проверит ли «госуда-
рево око» давно гуляющие в народе 
слухи о кумовстве в высших эшело-
нах республиканской власти? Так, 
многие утверждают, что спикер Госсо-
вета Юрий Попов является родствен-

ником жены главы 
республики Михаила 
Игнатьева. Замести-
тель спикера, быв-
ший глава Чебок-
сарского района 
Анатолий Князев 
будто бы вообще 
дядя жены Игнатье-
ва. Говорят, через нее 
же породнились гла-
ва республики и дру-
гой заместитель спи-
кера - Олег Мешков, 
жена которого будто 

бы является двоюродной сестрой 
супруги главы. Или вот, помнится, 
уличен был в, скажем так, неправиль-
ном расходовании большой суммы 
государственных денег экс-министр 
спорта республики Анатолий Нико-
лаев. Многие тогда недоумевали, по-
чему это при явном беззаконии, про-
явленном министром, глава Игнатьев 
так рьяно его защищал? Знающие же 

люди объясняли непонятку просто: 
оказывается, по их утверждению, 
экс-министр и глава – кумовья. Яко-
бы в силу родственных связей стал в 
республике неприкасаемым и глава 
Минприроды ЧР Иван Исаев, хотя в 
его действиях обнаружено немало 
нарушений законов.

Мы точно не знаем, насколько 
верны эти слухи. Но уверены, что, 

поскольку об этом говорят и в на-
роде, и в Интернет-сообществе, 
на митингах и собраниях, должны 
быть какие-то разъяснения. В по-
добной ситуации, на наш взгляд, 
власть просто обязана фактами 
опровергнуть все обвинения в 
кумовстве, если это, конечно, воз-
можно. Со своей стороны наша 
газета готова предоставить место 
для таких публикаций в любом оче-
редном номере. 

Иначе получается скверно. Глав 
незаметных сельских поселений 
наказывают, а в отношении чинов-
ников более высокого уровня хра-
нят партизанское молчание. Разве 
это справедливо? 

По пренебрежению законами 
глава Новочебоксарска Александр 
Сироткин, наверное, побил все 
рекорды. Даже в России трудно 
представить, что такой человек 
может усидеть в кресле,  
причем не просто усидеть,  
а сидеть в нем годами.

Конечно, из высокопоставленных чи-
новников законы не признает не только 
он один. Однако что касается обязываю-
щих решений судов, все же плевать на них 
решаются немногие. Разве что коллектив-
ные органы типа Госсовета, где конкретных 
ответственных лиц как бы нет, стало быть, 
и наказывать-то непонятно кого надо. А 
в исполнительных органах – там же все 
конкретно. Потому виновных, во-первых, 
могут хотя бы для видимости наказать. 
Во-вторых, коллеги по ПЖиВ могут поду-
мать, что он специально дискредитирует 
правящую партию. Ну, и т. д.

Только г-ну Сироткину подобные мыс-
ли, похоже, и в голову не приходят. Не 
верите? Тогда перечислим решения су-
дов, которые глава города должен был 
исполнить. При этом не обессудьте, что 
перечисление окажется долгим и нуд-
ным. Ведь это просто факты, взятые из 
постановления зам. начальника Новоче-
боксарского ГОСП УФССП А.К. Порфирьева. 

31.07.2012 Арбитражным судом ЧР 
вынесено решение об обязании админи-
страции Новочебоксарска выдать разре-
шение на строительство ООО «РИНА». 

А следующие решения в адрес адми-
нистрации города вынесены Новочебок-
сарским городским судом:

22.06.2012 - об обязании предоставить 
Афанасьевой В.Д. во внеочередном поряд-
ке благоустроенное жилое помещение. 

26.06.2012 - об обязании предоставить 
Григорьевой В.В. во внеочередном поряд-
ке благоустроенное жилое помещение. 

24.07.2011 - об обязании провести ре-
монт дорог на ул. Пионерской от здания 
НКТВ до пересечения с улицей Винокурова, 

на перекрестке улиц Советской и Воинов 
Интернационалистов, на перекрестке ул. 
Винокурова и проезда Ельниковский, на 
ул. Воинов Интернационалистов от д. 35 
до д. 49, по ул. Первомайской от д. 8 до д. 
14, по всей длине ул. 10-й пятилетки, по ул. 
Южной от д. 2 до ул. Первомайской, д. 44, 
на ул. Винокурова напротив магазина «Вес-
на» в соответствии с ГОСТ Р 50597-93.03.

12.2010 - об обязании предоставить Ко-
неву А.Н. на семью из одного человека от-
дельную благоустроенную квартиру. 

14.07.2010 – об обязании предоставить 
Михайлову В.С. на семью из четырех чело-
век отдельную благоустроенную квартиру 
на условиях договора социального найма. 

01.07.2010 – об обязании предоста-
вить Соловьеву Ю.А. отдельную благоу-
строенную квартиру на условиях социаль-
ного найма. 

21.05.2010 – об обязании предоста-
вить Ишутову С.В. отдельную благоустро-
енную квартиру на условиях договора со-
циального найма. 

27.08.2008 - об обязании оформить акт 
выбора земельного участка Дмитрие ву 
П.Д.

По пояснению судебного пристава-
исполнителя В. Лукина, в настоящее вре-
мя в Новочебоксарском ГОСП находятся 
на исполнении 9 исполнительных произ-
водств, возбужденных на основании вы-
данных судами исполнительных доку-
ментов. Почему так много? Потому что по 
настоящее время администрацией горо-
да исполнено лишь решение суда по ООО 
«РИНА» и частично - по ремонту дорог. И 
все. На требования судебных приставов 
глава Сироткин реагирует просто: дает от-
рицательные ответы и на этом, видимо, 
считает вопрос закрытым.

А теперь внимание!
Перечислив все эти нарушения главы 

Новочебоксарска, зам. начальника ГОСП 
УФССП Порфирьев постановил отказать 
в возбуждении уголовного дела «за от-
сутствием в действиях главы админи-
страции г. Новочебоксарск Сироткина А.В. 

состава преступления, предусмотренного 
ст. 315 УК РФ». Обоснование постановле-
ния – просто шедевр! Дело в том, что по 
этой статье за злостное неисполнение ре-
шения суда (даже одного!) должностное 
лицо может быть привлечено к уголовной 
ответственности, если ему вручено два 
или более предупреждений об уголовной 
ответственности. Но, оказывается, Сирот-
кину за все эти годы вручалось лишь по 
одному предупреждению. А вручает их… 
служба судебных приставов. Не просто 
вручает, а по истечении определенно-
го срока обязана вручать и повторять 
предупреждения. По многим исполни-
тельным производствам эти сроки прош-
ли уже многократно. Но… ГОСП их главе 
почему-то не вручает. Поэтому ГОСП не 
может возбудить уголовное дело.

Между тем глава Сироткин в народе 
стал уже буквально нарицательным обра-
зом как чиновник, нарушающий всяческие 
законы. Год-полтора назад, помнится, этим 
был недоволен сам новый президент (тог-
да) республики Михаил Игнатьев. Но что-то 
в отношении к Сироткину у него измени-
лось. Последние события показывают, что 
на защиту нарушителя закона встали и по-
лиция, и, как видим, ГОСП, и прокуратура, 
и даже сам глава республики. Может, по-
тому, что Новочебоксарск не сельское по-
селение, тут, как в Греции, есть все. Иного 
объяснения просто не найти.

ну и ну! неприКасаемые

Их уровень

Сироткину закон не писанВзрыв газа в деревне Тувси 
Цивильского района, из-за чего 
разрушился 18-квартирный дом, 
похоже, стал несчастьем не только 
для его 44 жителей, но и для 
руководителей республики.
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резонанс Достовернее некуда

от первого лица

Анатолий АКСАКОВ: 
Российские деньги должны 
работать на российскую экономику

Предлагаем нашим читателям 
полный текст выступления:

– Уважаемый Сергей Евгенье-
вич, уважаемые коллеги! По оцен-
кам специалистов, до 80 процентов 
российской экономики по финансо-
вой емкости, по финансовому капи-
талу контролируется компаниями, 
зарегистрированными в офшорных 
странах. Крупнейшими инвесто-
рами в нашу страну являются Гол-
ландия, Сингапур, Кипр, Багамы, 
Виргинские острова и такое государ-
ство, о котором многие из вас и не 
слышали, – Сент-Китс и Невис. И при 

этом вы слышали, как некоторые 
западные политические лидеры, 
любящие порассуждать о правах че-
ловека в России, требуют нарушения 
как раз прав человека, чтобы кипр-
ские власти изъяли, конфисковали 
часть доходов граждан, которые 
они хранили в кипрских банках. При 
этом надо иметь в виду, что Россия 
своими международными резер-
вами - а это сотни миллиардов евро 
- поддерживает не только кипрскую 
экономику, она поддерживает и гер-
манскую, и французскую экономику, 
поскольку размещает эти деньги в 
европейские ценные бумаги.

И Кипр четко показал, что нам 
необходимо как можно быстрее 
деофшоризировать экономику. Об 
этом СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ давно 
говорила, и президент в своем По-
слании поддержал эту идею. Поэто-
му надо в ближайшее время поста-
вить вопрос перед собственниками 
компаний, чтобы они владели свои-
ми предприятиями напрямую, а не 
через офшорные компании, реги-
стрировали свою собственность, 
свои права собственности здесь, в 
России.

Сразу же возникает вопрос об 
инвестиционном климате в России. 
Как правило, из-за этого, говорят, 
выводятся вот эти юрисдикции в 
другие юрисдикции, права россий-
ских компаний. О коррупции вспо-
минается, о бюрократических пре-
градах. С этим борются, но понятно, 
что проблемы коррупции быстро 
решить нельзя. Есть другое огра-
ничение, связанное с нашей инфра-
структурой. Она находится в очень 
плачевном состоянии. Но и, к сожа-
лению, мы из бюджета инфраструк-
туру финансируем примерно на два 
процента от всей суммы средств в 
бюджете. Американцы при разви-
той инфраструктуре – три процен-
та, европейцы – три процента.

При этом мы свои средства, как 
бы показывая пример предприни-
мателям, изымаем из российской 
экономики и размещаем в зарубеж-
ных странах. Бюджетное правило об 
этом говорит: мы занимаем деньги 
внутри страны либо собираем их 
благодаря высоким нефтяным до-
ходам и размещаем в зарубежных 
странах. Поэтому мы должны дать 
пример в том числе и бизнесу, как 
надо поступать с государственны-
ми деньгами, а для этого изменить 
и бюджетное правило. Хотя бы на 
первых порах снизить процент, от-
числяемый в резервы, с семи до 
пяти процентов, и эти два допол-
нительных процента направить на 
инфраструктуру. Снимутся многие 
инфраструктурные ограничения: 
автомобильные, железнодорож-
ные; порты, аэропорты станут луч-
ше, это будет большой стимул для 
развития экономики.

Нам надо реализовать, наконец, 
инвестиционную льготу, заинтере-
совать бизнес, чтобы прибыль его 
направлялась в инвестиции, в раз-
витие экономики, а не проедалась. У 
нас огромные дивиденды получили 
компании за последние кризисные 
годы, они не пошли в инвестиции, 
не пошли в развитие экономики. И 

мы должны, с одной стороны, адми-
нистративными мерами заставлять 
регистрировать собственность в 
России, но и давать стимулы бизне-
су, чтобы ему было интересно рабо-
тать в российской экономике.

Бизнес говорит: мы можем на 
Западе найти более дешевые длин-
ные деньги. Так давайте примем 
закон, который лежит в Госдуме, и 
он говорит о том, что Центральный 
банк РФ может рефинансировать 
кредитные организации сроком до 
трех лет. А на самом деле надо во-
обще снять все ограничения. Аме-
риканцы это делают, европейцы это 
делают. Почему нам не реализовать 
эту норму? Таким образом, мы да-
дим бизнесу возможность получать 
длинные деньги для реализации 
различных проектов.

Мы в ближайшее время бу-
дем утверждать председателя 
Центрального банка. И, конечно, 
важно дать новому председателю 
дополнительные инструменты, что-
бы с помощью этих инструментов 
он мог способствовать развитию 
российской экономики. Российские 
предприятия должны работать на 
российскую экономику, российские 
деньги должны работать на россий-
скую экономику.

В память о депутате Государственной Думы первого созыва
По предложению депутата Государственной Думы, члена фракции «СПРА-

ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Анатолия Аксакова и по ходатайству Убеевского сель-
ского поселения Красноармейского района Чувашии Совет регионального 
отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ принял решение об установке па-
мятника депутату Государственной Думы первого созыва (1906 г.) Абрамову 
Якову Абрамовичу на его родине — в селе Убеево. Для организации сбора 
средств на эти цели создан благотворительный фонд «Возрождение».

Благотворительный фонд имени Якова Абрамовича Абрамова «Возрождение» 
счет № 40703810920090010029

в Филиале № 19 АКБ МОСОБЛБАНК ОАО, БИК 049706779
кор/счет 30101810900000000779 в ГРКЦ НБ Чувашской Республики Банка России

Основание: благотворительное пожертвование

Господин Жигарев извещает, что «в ста-
тье излагаются не соответствующие дей-
ствительности сведения об оформлении 
учредительных документов, связанных с 
созданием первичной профсоюзной органи-
зации», а также пишет, что сведения о про-
шедшем учредительном собрании – ложные. 
И будто бы «публикация дискредитирует де-
ловую репутацию профсоюзной организации, 
в которой 83% члены профсоюза». В завер-
шение профсоюзный босс просит опублико-
вать в газете опровержение и дать ответ. 
К сожалению, первую просьбу – о публикации 
опровержения – выполнить невозможно: в 
статье изложена достоверная информация. 
А вот вторую – дать ответ – выполним 
прямо сейчас. Итак, о достоверности.

Первичная организация 
существует

В протоколе учредительного собрания пер-
вичной профсоюзной организации «Солидар-
ность - ЧАЗ» от 2 февраля 2013 года говорится, 
что на собрании присутствовало 12 человек. 
По второму вопросу повестки дня – о созда-
нии и вступлении в профсоюзную организа-
цию – слушали Дмитрия Бодягина, который в 

соответствии с федеральным законом «О про-
фессиональных союзах, их правах и гарантиях 
деятельности» предложил создать первичную 
профсоюзную организацию на ОАО «Чебоксар-
ский агрегатный завод» и включить в нее всех 
присутствующих с их согласия. «За» проголо-
совали единогласно.

Третьим вопросом рассматривалось на-
звание организации. Ее тоже единогласно ре-
шено было назвать «Первичная профсоюзная 
организация «Солидарность – Чебоксарский 
агрегатный завод».

7 февраля 2013 года Межрегиональный 
профсоюз работников транснациональных 
компаний и других организаций пищевой, 
табачной промышленностей, общественного 
обслуживания и смежных отраслей «Солидар-
ность» своим постановлением зарегистриро-
вал первичную профсоюзную организацию «Со-
лидарность - ЧАЗ» и принял решение выдать ей 
свидетельство о регистрации установленного 
образца. Постановление подписано председа-
телем Межрегионального профсоюза Н.Н. Стро-
енко. Вот такая «недостоверность» получается. 

Для переживаний повода нет
Кстати, а разве на агрегатном заводе не 

знают о факте создания новой первичной 

профсоюзной организации? Между тем ру-
ководство предприятия извещено об этом 
факте надлежащим образом. На имя Татьяны 
Владимировны Александрычевой Межрегио-
нальный профсоюз отправил 28 февраля 2013 
года письмо (исх. № 44) за подписью пред-
седателя Н.Н. Строенко. Письмо завершается 
так: «Центральный Совет Межрегионального 
профсоюза «Солидарность» рассчитывает на 
продуктивное социальное партнерство с ру-
ководством ОАО «Чебоксарский агрегатный 
завод».

Однако если судить по тону претензии, 
расчеты, вполне возможно, могут и не 
оправдаться. Один только вопрос, заданный 
в претензионном письме профсоюзным на-
чальником агрегатного, чего стоит: «О какой 
зависимости от власти идет речь в вашей 
статье и где?». Это прямо крик души какой-
то. Мы сначала не поняли глубинного смысла 
пафосной риторики, но потом дошло: «и где?» 
надо понимать как желание прояснить, а где 
это у нас зависимость от власти имеется? По-
ясняем: в статье не имелся в виду агрегатный 
завод, в своем комментарии Леонид Офари-
нов, помощник депутата Госдумы Анатолия 
Аксакова, не ставит «географические» акцен-
ты. Хотя всем, кроме, видимо, профсоюзного 
босса завода, известно, что от власти у нас 
зависит все, в том числе и работа профсою-
зов. Подчеркиваем: профсоюзов как инсти-
тута гражданского общества, а не конкретной 
проф организации конкретного предприятия.

Если профсоюзный руководитель пережи-
вает из-за того, что на предприятии уже есть 
профсоюзная организация, то это напрасно. 
Законом не запрещено создание нескольких 
профсоюзных организаций на одном пред-
приятии.

Тем временем
Члены молодой первичной профсоюз-

ной организации агрегатного завода уже 
начали пополнять багаж своих знаний. 
И учителя им попались сильные, опыт-
ные – врачи станции скорой медицинской 
помощи. Они уже давно борются за ин-
тересы трудового коллектива и точное 
выполнение коллективного договора. Уже 
проходят совместные рабочие встречи, 
запланированы консультации, другие ме-
роприятия. Члены «Солидарности» пре-
доставят врачам копию коллективного 
договора, заключенного на агрегатном 
заводе. Врачи проанализируют этот до-
кумент, и если окажется, что какие-то 
его пункты не выполняются или наруша-
ются, будет разработан новый проект.

Доктора станции скорой помощи – 
люди грамотнейшие и прекрасно подко-
ванные в законодательном плане, так 
что можно не сомневаться – членов 
молодой профсоюзной организации они 
хорошо научат, как нужно отстаивать и 
защищать свои права.

На пленарном заседании Госдумы 20 марта от фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» с пятиминутным заявлени-
ем по актуальным социально-экономическим, политическим и иным вопросам выступил Анатолий Аксаков.

В № 3 (87) газеты «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - Чувашия» (февраль 2013 г.) была опу-
бликована информация о создании на Чебоксарском агрегатном заводе первичной 
профсоюзной организации. Называлась она «Солидарность»: первые шаги на агре-
гатном». В начале марта на небольшую статью последовала реакция – в региональ-
ное отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ пришло претензионное письмо за под-
писью председателя профкома ППО ОАО «ЧАЗ» В.М. Жигарева.
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С нынешней властью беда
Агропромышленный комплекс республики, похоже, оказался на пороге

Об этом говорят факты, 
которые, на первый взгляд, 
разрозненны и не связаны 
между собой. Потому мно-
гие специалисты не особо 
обращают на них внимание. 
На самом деле они – пред-
вестники реальной беды, 
которая приближается не-
отвратимо и быстро.

Чувашам земля  
уже не нужна?

В ходе визита посла Ав-
стрии в России и Белоруссии 
Маргот Клестиль-Лёффлер в 
Чебоксары глава республи-
ки Михаил Игнатьев сделал 
австрийцам неожиданное 
предложение. Как сообщи-
ла пресс-служба главы, суть 
его в том, что австрийские 
фермеры могут воспользо-
ваться чувашскими землями 
сельскохозяйственного на-
значения, получив их в арен-
ду на 49 лет для организации 
сельскохозяйственного про-
изводства. Скажем сразу, у 
посла предложение особого 
воодушевления не вызвало. 
Доктор Маргот Клестиль-
Лёффлер высказалась в том 
духе, что предприниматели 
ее страны готовы сотрудни-
чать с Чувашией и в сфере 
АПК, но в пивоваренной про-
мышленности. Что вряд ли 
удовлетворило руководите-
лей республики. Как извест-
но, «королем» пивоварения 
у нас является ближайший 
сподвижник Игнатьева - за-
меститель председателя Гос-
совета Олег Мешков. Ему 
вряд ли нужны конкуренты, 
особенно такие, которые в 
пивном деле являются луч-
шими мастерами в мире.

Вообще непонятно. По-
чему чувашские земли надо 
отдавать именно австрий-
цам? А, скажем, не китайцам, 
корейцам, вьетнамцам или 
эфиопам?

Впрочем, здесь речь не об 
этом. 

Как бы ни было, из это-
го предложения вытекает 
многими давно понятое оче-
видное: республика, в своей 
истории долгие десятилетия 
страдавшая от нехватки зе-
мель, сегодня не в состоянии 
обрабатывать пустующие 
площади сельхозназначе-
ния, которых с каждым годом 
становится все больше. И это 
официально признал сам гла-
ва Чувашии Михаил Игнатьев. 
Попытки заставить обраба-
тывать заброшенные поля 
волевым методом ни к чему 
не привели. Даже в прошлый 
благополучный год часть 
урожая зерновых и пропаш-
ных культур так и осталась 
неубранной. Причина одна: 
не было смысла, ибо вся 

эта работа приносила сель-
хозтоваропроизводителям 
одни убытки. Такая тенден-
ция, судя по всему, продол-
жится и дальше, поскольку 
урожайность зерновых по-
тихоньку снижается, следо-
вательно, вкупе с ростом цен 
на топливо, энергоресурсы, 
удобрения, технику их себе-
стоимость повышается. Это 
значит, что реализация вы-
ращенной продукции будет 
проблематичной. И вскоре в 
условиях Чувашии занимать-
ся земледелием станет невы-
годно большинству хозяйств.

Козы заменяют коров
Не лучше обстоят дела в 

животноводстве. В прошлом 
номере газеты мы уже писа-
ли, что, по данным Чувашста-
та, в республике в 2012 году 
произошло резкое сокраще-
ние поголовья скота. 

Напомним, на 1 января 
2013 года поголовье КРС со-
ставило 207,7 тыс. (93,2% к 
уровню прошлого года), из 
них коров – 107,1 тысячи 
(91,9%). При этом большин-
ство КРС -  133,7 тыс. голов 
– по-прежнему находилось 
в личных хозяйствах жите-
лей. Следует заметить, что в 
январе-феврале за счет оте-
лов поголовье КРС несколь-
ко подросло. И все же на 1 
марта оно составило лишь 
219,5 тыс., или 93,8 процента 
к уровню 1 марта прошлого 
года. Естественно, производ-
ство молока за эти два месяца 
сократилось на 3,4 процента, 
составив 54,4 тыс. тонн. Хотя, 
по правде говоря, кто считал, 
сколько надаивают в каждом 
хозяйстве? И возможно ли 
это вообще?

Свиней на начало года на-
считывалось 203,4 тыс. (96% к 
уровню 2012 года), лошадей 
– 6,2 тыс. (89,5%), овец и коз – 
176,1 тыс. (98%) голов. 

При этом, о чем тоже писа-
ла газета, заметно возросло 
производство мяса, в связи с 
чем проправительственные 
издания и даже блогеры по-
спешили протрубить об оче-
редных успехах республики 
в производстве продукции 
животноводства. То ли по 
непониманию, то ли по пра-
вилам пиара, они «не замети-
ли», что производство мяса 
растет потому, что крестьяне 
режут молочный скот, чтобы 
уберечься от возможных бу-
дущих потерь. Судя по дан-
ным Чувашстата, ликвидация 
поголовья скота особенно 
заметна в личных хозяйствах, 
в которых снижение пого-
ловья идет более быстрыми 
темпами. В них по отношению 
к уровню 2012 года осталось 
КРС – 89,9, свиней – и вовсе 
83,1 процента. Ибо многие, 

производя молоко на реали-
зацию, терпят убытки, несмо-
тря на некоторую поддержку 
из бюджета. Однако ее явно 
недостаточно, притом она 
значительно меньше, чем в 
соседних регионах. 

К сожалению, правитель-
ство до сих пор ничем не 
смогло подбодрить крестьян. 
Поэтому, опять же судя по дан-
ным Чувашстата, тенденция к 
снижению численности скота 
в республике нарастает. Так, в 
январе-феврале сравнитель-
ное поголовье КРС снизилось 
еще на 6, свиней – на 2 про-
цента. Смысл процесса поня-
тен. Ведь большинство коров, 
как уже сказано, находится в 
личных хозяйствах. Многие 
из них постепенно прекраща-
ют производство товарного 
молока и мяса. Коров и сви-
ней держат в основном для 
своих семей. По мере под-
растания детей семьи вместо 
буренок обзаводятся козами, 
а козьим молоком республи-
ку не накормишь. Вот и начал 
снижаться валовый надой 
молока. Кстати, численность 
овец и коз сейчас составляет, 
напоминаем, 98 процентов к 
уровню прошлого года (бо-
лее 176 тыс. голов), содержат-
ся они в основном в личных 
хозяйствах (168 тыс. голов).  
Некоторое понижение по-
головья происходит за счет 
овец, держать которых тоже 
становится невыгодно даже в 
подворьях.

Курица не птица
Единственная отрасль 

АПК Чувашии, которая не 
просто держится, но и раз-
вивается, – птицеводство. 
По данным Чувашстата, в 
прошлом году в республике 
поголовье птиц возросло на 
29,7%, достигнув 2.962 млн. 
При этом производство пти-
цы на убой увеличилось на 
4,9 тыс. тонн в живом весе. 
Это почти половина мясной 
продукции, производимой 
в республике. В январе-
феврале 2013 года по срав-
нению с аналогичным пери-
одом прошлого года и яиц 
получено больше на 13,8% 
(51,6 млн шт.). 

И все же, по мнению специ-
алистов, куриные окорочка 
Чувашию не выручат. Многие 
считают, что с вхождением 
России в ВТО куриный бум 
в стране, в том числе и в Чу-
вашии, закончится. С одной 
стороны, открыты ворота для 
иностранных, более дешевых 
окорочков, с другой – посто-
янное удорожание кормов 
вскоре сделает нашу куряти-
ну неконкурентоспособной. 
Усугубляет ситуацию то, что 
в республике из года в год 
уменьшается производство 
и реализация зерна. В про-
шлом году его реализовано 
131,3 тыс. тонн, что на 23,9% 
меньше, чем в предыдущем 
засушливом году, в связи с 
чем все больше кормов при-
ходится завозить из-за пре-
делов Чувашии. Вообще же 
в птицеводстве ощущается 
острая нехватка зернофура-
жа. По данным Минсельхо-
за ЧР, только в период с 25 
января по 1 августа т. г. по-
требность в нем составит 80 
тыс. тонн. Напряженное по-
ложение с обеспеченностью 
зернофуражом создалось в 
ОАО «Чувашский бройлер» 
(имеется запас на 1 неделю), 
ОАО «Племптицезавод «Ка-
нашский» и ОАО «Моргауш-
ская птицефабрика» (запасы 
на 1 месяц). Однако даже 
если бы в республике зерна 
выращивалось больше, сво-
их комбикормовых заводов в 
Чувашии все равно не хвата-
ет. На сегодня значительную 
часть таких кормов завозят 
из Татарстана – с Буинского 
комбикормового завода, По-
марского комбикормового 
завода Марий Эл. Но, повто-
римся, даже при возможно-
сти нормально обеспечить 
наши птицефабрики корма-
ми в условиях нынешней си-
туации они вряд ли продер-
жатся долго. Рост стоимости 
кормов на 40-50 процентов 
уже сделает производство 
куриных окорочков и яиц не-
рентабельным. А такой ска-
чок в нашей стране может 
произойти буквально за год. 
Напомним, закупочная цена 
на пшеницу фуражную в октя-
бре 2012 года составила 160% 
к аналогичной дате 2011 года, 
в декабре 2012 года – 169% 
к декабрю 2011 года. То есть 
за год выросла почти на 70 
процентов. Производителей 
куриных окорочков и яиц 
пока спасала возможность 
повышения оптовых и роз-
ничных цен на реализуемую 
продукцию. Однако после 
вхождения в ВТО эта лавочка, 
скорее всего, закроется. Тор-
говля, конечно же, быстро со-
риентируется и перейдет на 
закупку и реализацию более 

дешевой евро-американской 
продукции.

Топинамбур  
не выручит

Вступление в ВТО особен-
но сильно влияет на АПК. Эту 
известную истину наши чи-
новники повторяли с десяток 
лет. В том числе и министр 
сельского хозяйства, затем 
глава Чувашии Михаил Игна-
тьев. Все призывали тщатель-
но готовиться к предстоящим 
изменениям условий дея-
тельности АПК. Но на деле – 
по крайней мере, в Чувашии 
– не ударили палец о палец, 
чтобы предпринять что-либо 
реальное. Если, конечно, не 
считать ахинеи с топинамбу-
ром и тому подобными про-
ектами, о которых потихонь-
ку стали забывать. Между тем 
мир не ждет, когда мы запря-
жем свою лошадку. Скоро и 
Чувашия вынужденно начнет 
жить по правилам ВТО. Одна-
ко руководство республики 
действует так, будто в эконо-
мике не происходит никаких 
изменений. Посылает пись-
ма в правительство страны 
с просьбой обеспечить то-
пливом по льготным ценам 
в период весенне-полевых 
работ. Ближе к осени навер-
няка попросит льгот для про-
ведения  работ уборочных. 
А правительство страны, как 
и обещало, в первые годы 
после вступления в ВТО про-
должит поддерживать АПК. 
Но с каждым годом уменьша-
ет помощь. Вот и недавно на 
субсидии сельхозпроизво-
дителям республики Москва 
выделила 556,7 млн. рублей. 
Вроде бы немало, а если вду-
маться… Сами посудите, из 
этой суммы 200 миллионов 
пойдут на частичное возме-
щение взятых кредитов, 38,3 
млн. рублей – на закупку пле-
менных животных, 37,3 млн. 
– на поддержку производите-
лей молока, 86,7 млн. рублей 
– на поддержку растение-
водства. Много это или мало? 
К примеру, считается, что в 
прошлом году валовой надой 
молока в Чувашии составил 
128,2 тыс. тонн. Ну-ка, мате-
матики, сосчитайте, сколько 
копеек возместят сдатчику за 
литр молока? При постоян-
ном росте цен на корма, элек-
тричество, газ, топливо даже 
с учетом добавок из респу-
бликанского бюджета Чува-
шия в силу бедности просто 
не в состоянии поддержать 
производителей молока на 
рентабельном уровне.

Многие руководители и 
«знатоки» сельского хозяй-
ства уповают на подворье. 
Как заклинание повторяют, 
что большую часть картофеля 

мнение

Если у нынешних 
руководителей 

республики 
есть хоть капля 

ответственности 
перед народом, они 

должны добровольно 
сложить свои 

полномочия.
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И как бы даже уделяют. Не-
давно в Чебоксарах прошла 
выставка «Картофель-2013». 
Уже не первая такого рода. Не-
плохие там были образцы про-
дуктов питания, приготовлен-
ные из «второго хлеба». А глава 
Чувашии Михаил Игнатьев за-
явил, что надо развивать круп-
нотоварное производство 
картофеля. Пока, как известно, 
доля такого производства со-
ставляет 30 процентов, а глава 
поставил задачу довести ее до 
пятидесяти. И это правильно. 
Пока выращивание «второ-
го хлеба» более выгодно, чем 
зерна. К тому же эта культура 
более трудоемкая, стало быть, 
больше людей будет занято ра-
ботой, что немаловажно.

Только слова часто оста-
ются словами. Смотришь на 
реальные дела (вернее, их от-
сутствие) - и появляется ощу-
щение, что на самом деле эта 
культура руководителей ре-
спублики интересует мало. 
Площади под нее, к примеру, 
сокращаются. О строитель-
стве перерабатывающих пред-
приятий давно ни слова. Даже 
элементарная защита клубней 
будто никого не касается.

Наша газета уже писала 
(«Картофелю грозит опас-
ность», № 86) о распростране-
нии в республике страшной 
для клубней болезни – золоти-
стой картофельной нематоды. 
Как сообщило Управление Рос-
сельхознадзора по ЧР, она уже 
охватила 324 населенных пун-
кта в 15 районах. Впервые по 
этому поводу Управление за-
било тревогу еще в 2007 году, 
обратившись в правительство 
Чувашии. Прими в то время 
немедленные меры – болезнь 
была бы локализована и лик-
видирована. Только тогдашне-
му Минсельхозу, видимо, было 
недосуг заниматься картофе-
лем. 

Но вот болезнь распростра-
нилась до угрожающих разме-
ров. И что же? И Минсельхоз, 
и правительство по-прежнему 
показывают к этой проблеме 
полное равнодушие. Карантин, 
как в других регионах, не объ-
являют, с болезнью не борются, 
соответствующий севооборот 
не внедряют. Отнекиваются - 
мол, золотистая нематода рас-
пространена только на при-
усадебных участках, а на поля 
не перейдет. На чем основана 
такая уверенность – одному 
Господу известно. Между тем, 
напомним, в личных подсоб-
ных хозяйствах производится 
70 процентов «второго хлеба». 
Так что и приусадебные участ-
ки должны бы находиться в 

поле зрения.
Понимая всю серьезность 

ситуации, за решение про-
блемы взялось региональное 
отделение партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ. Как ни стран-
но, вместо того, чтобы под-
держать почин общественной 
организации, власти начали 
всячески игнорировать ее ста-
рания. Дошло до того, что при-
шлось обратиться в Москву. 
Там разъяснили, что, говоря 
простым языком, отказ Мин-
сельхоза ЧР ввести карантин 
на приусадебные участки – 
полная ерунда. «Такая пози-
ция является неправомерной 
и необоснованной, - пишет, в 
частности, в ответе на запрос 
депутата Госсовета ЧР от СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ Игоря Мо-
лякова зам. руководителя Рос-
сельхознадзора А.И. Саурин. 
– Согласно пункту 9 Порядка 
установления и упразднения 
карантинной фитосанитарной 
зоны, установления и отмены 
карантинного фитосанитар-
ного режима, наложения и 
снятия карантина… карантин 
налагается на земли любого 
целевого назначения, здания, 
строения, сооружения, резер-
вуары, места складирования и 
иные объекты независимо от 
ведомственной принадлеж-
ности и права собственности, 
на территории которых выяв-
лены очаги заражения (засо-
рения) карантинными объек-
тами».

Еще из ответа стало из-
вестно, что Управление Рос-
сельхознадзора по ЧР уже 
обращалось в прокуратуру 
республики. Но агрономы про-
куратуры посчитали, что для 
опасений нет причин. Они от-
ветили, что «федеральным за-
конодательством Российской 
Федерации безусловной обя-
занности по установлению 
карантина органом исполни-
тельной власти субъекта Рос-
сийской Федерации в связи с 
поступившим от Управления 
представлением не содержит-
ся» и что «оснований для при-
нятия мер прокурорского реа-
гирования не имеется». Только 
и Россельхознадзор не тот ор-
ган, который может согласить-
ся с такой отпиской. И теперь в 
ситуации с золотистой карто-
фельной нематодой в Чувашии 
предстоит разобраться проку-
ратуре страны.

И все-таки непонятно: ну-
жен картофель Чувашии или 
местная власть уже смирилась 
с перспективой обеспечения 
населения привозным «вто-
рым хлебом»?

ситуация

Разговоры  
картофеля не добавят

Уж сколько говорили руководители республики 
о том, что картофель – одна из главных культур 
Чувашии! К тому же он более прибылен. Потому, 
дескать, ему надо уделять особое внимание.

и овощей, молока и мяса, в 
том числе и на реализацию, 
производят именно индиви-
дуальные хозяйства. Однако 
кажущаяся рентабельность 
подобного кустарного про-
изводства держится лишь 
на том, что труд членов се-
мьи фактически не оплачи-
вается. Но даже при этом, 
как видим, многие подво-
рья сдаются и перестают 
заниматься товарным про-
изводством. Ибо тарифы на 
электричество, газ, тепло, 
воду, топливо и пр. дорожа-
ют ежегодно и значительно. 
Потому держать скотину в 
климатических условиях Чу-
вашии даже в подворье ста-
новится невыгодно. Разве 
что по нужде, чтобы вырас-
тить детей. Социальные по-
следствия этого процесса в 
ближайшем будущем пред-
ставить трудно.

Есть еще один момент, о 
котором «знатоки» сельско-
го хозяйства почему-то не 
вспоминают.

Как известно, в природе 
растительный и животный 
мир составляют единое це-
лое. Научное ведение сель-
ского хозяйства основано, 
прежде всего, на понима-
нии этой целостности. А 
что получается на деле? Со-
кращается поголовье скота 
– меньше вносится на поля 
органических удобрений. 
Минеральные их полностью 
не заменят никогда. И они 
уж точно не помощники в 
выращивании экологически 
чистых продуктов, да и мно-
гим крестьянам просто не 
по карману. Вот и уменьша-
ется гумусный слой, падает 
плодородие почвы, снижа-
ется урожайность земле-
дельческих культур.

Не та кузница 
кадров?

Республику, как извест-
но, сегодня возглавляют в 

основном аграрники, окон-
чившие Чувашский сель-
хозинститут (ныне акаде-
мия). Так флаг бы им в руки 
в деле развития агропро-
мышленного комплекса. 
Ладно, некоторые сферы 
экономики (торговля, про-
мышленность) будут раз-
виваться и без них хотя бы 
в силу тесной интеграции 
с торговлей и экономикой 
страны. Но АПК! Его-то наши 
профи должны поднять. 
Иначе зачем они мучились, 
заканчивая сельскохозяй-
ственный вуз в 40-50 лет? Ан 
нет, прошедшие годы пока-
зали, что руководители ре-
спублики не представили ни 
одного действительно стоя-
щего проекта в этой важней-
шей сфере. И, судя по всему, 
уже не представят. Может, 
их ковали не в той «кузнице 
кадров»?

Между тем сегодня агро-
промышленный комплекс 
республики можно удер-
жать, на наш взгляд, лишь на 
основе ряда условий.

Прежде всего, надо актив-
но внедрить в животновод-
ство механизацию и авто-
матизацию на основе самых 
передовых программ. Ясно, 
что в индивидуальных или 
даже в мелких фермерских 
хозяйствах это невозмож-
но. Значит, требуется взять 
курс на создание крупных и 
средних животноводческих 
комплексов. 

Чтобы удешевить корма, 
желательно в самой респу-
блике больше выращивать 
фуражного зерна, построить 
ряд предприятий по произ-
водству комбикормов. Со-
ответственно, потребуется 
специализация большин-
ства фермерских хозяйств 
и СХПК, объединение их в 
производственно-сбытовые 
кооперации. А еще надо за-
воевать хотя бы внутренний 
рынок Чувашии, где мож-
но будет конкурировать с 

привозной продукцией за 
счет малых транспортных 
расходов и экологической 
чистоты. Задача непростая. 
Тут одного желания мало, 
нужен опять же научный 
подход. Что-то вроде гос-
планового. Да и согласовать 
все со всеми в условиях 
рынка непросто. Ведь те же 
крестьяне, земледельцы за-
хотят продать зерно подо-
роже, животноводы - купить 
его подешевле. Заставить их 
сделать по-другому власть 
не может, поскольку не мо-
жет влиять на законы рынка. 
Но пойти на какой-то ком-
промисс все-таки придется. 
Значит, придется разъяс-
нять. Иного выхода нет. 

Но действующая власть, 
по моему убеждению, про-
вести такую работу не 
способна. Ее сегодня смо-
жет осуществить лишь ре-
гиональная организация 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. У нее давно гото-
ва соответствующая про-
грамма, которую, возможно, 
лишь требуется несколько 
подправить с учетом изме-
нений, которые с течением  
времени неизбежны. Есть 
только одна загвоздка: для 
осуществления програм-
мы вывода АПК из кризиса 
потребуется смена власти. 
Вообще, если у нынешних 
руководителей республи-
ки есть хоть капля ответ-
ственности перед народом, 
они должны добровольно 
сложить свои полномочия, 
чтобы население могло из-
брать на их место действи-
тельно достойных людей. 
Иначе, если все это продол-
жится до окончания срока 
их правления, о восстанов-
лении сельского хозяйства 
Чувашии можно даже не го-
ворить. А с этой сферой эко-
номики у нас, так или иначе, 
связано сорок процентов 
населения.

Николай МАКСИМОВ             
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Что есть, а чего нет  
в жилищно-коммунальной 
«природе» Татарстана
Несколько лет назад 
в функционировании 
реформированной отрасли ЖКХ 
граждане России еще ничего 
не понимали, не знали, что 
делать, как бороться с жилищно-
коммунальным обманом. Два 
года назад жители Чебоксар, 
приходившие в Школу домкома 
при региональном отделении 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
в ужасе показывали друг другу 
расчетки, сопоставляли суммы, 
сверяли цифры, пересчитывали 
платежи, изучали законы, 
постановления… Словом, 
пытались понять систему 
обмана и наработать свою 
систему противодействия 
ему. Получилось – многое 
поняли, изучили, узнали. Но 
основная борьба, похоже, 
еще впереди. Поможет в ней и 
совместно наработанный опыт, 
ведь для постижения тайны 
расчетов жители регионов 
России ездят друг к другу за 
бесценной информацией, за 
наработками. Сотрудники 
регионального отделения 
партии тоже навещали соседей 
– Марийскую и Татарскую 
республики, находящиеся 
в таком же «жилищно-
коммунальном поле». На 
прошлой неделе руководитель 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» в Госсовете 
Чувашии Игорь Моляков и 
заместитель председателя 
Союза собственников и 
нанимателей жилья Тамара 
Манаева в очередной 
раз побывали в Казани и 
пообщались с руководством 
общественной организации 
Республики Татарстан «Союз 
домовых комитетов - Совета 
многоквартирных домов  
г. Казани». Деятельность этой 
организации охватывает всю 
республику.

Платить ресурсникам 
напрямую

В Казани, как и в Чебоксарах, суще-
ствует рабочая группа, правда, полно-
мочий у нее побольше, чем у нашей, 
и действует она не только от своего 
имени, но и от имени Кабинета Мини-
стров, который наделил ее функция-
ми контроля за деятельностью управ-
ляющих компаний. Об этом известно 
руководителям компаний, поэтому 
представители Союза не встречают с 
их стороны препятствий. Чтобы гра-
мотно контролировать управляющие 
организации, рабочей группой вме-
сте со специалистами были разра-
ботаны критерии оценки, состоящие 
из 45 пунктов примерного перечня 
вопросов. По ним проверены УК уже 

трех городов республики и большое 
количество казанских управляющих 
организаций, на которые поступает 
много жалоб от собственников и на-
нимателей жилья. Вся получаемая в 
ходе проверок информация поступа-
ет в Кабинет Министров Республики 
Татарстан.

Подобная работа ведется и в Чува-
шии. Мы уже сообщали, что создан-
ная в конце января рабочая группа 
начала свою деятельность. Прошло 
заседание в Калининском районе. 
В скором времени такие собрания 
пройдут и в других районах Чебоксар. 
А Калининский был выбран для пер-
вого проведения такого мероприятия 
в основном потому, что именно на его 
территории находится управляющая 
компания ООО «Пик-1», на которую 
имеется огромное количество жалоб 
жильцов, в связи с чем прокуратура 
Калининского района проводит про-
верку этой УК в части начисления пла-
ты за коммунальные услуги по запро-
су депутата Госсовета Чувашии Игоря 
Молякова. 

Есть в Казани еще одна очень важ-
ная инициатива. Союз домовых ко-
митетов добивается, чтобы жильцы 
платили за потребленные ресурсы не 
в управляющие компании, а минуя их, 
напрямую ресурсоснабжающим орга-
низациям, и договоры заключались, 
соответственно, с ресурсниками. В 
Союзе разработали форму догово-
ра, сходили в ресурсоснабжающие 
организации. Там, правда, сначала 
сказали: а как это будет? Ведь нужен 
договор, после чего и была разрабо-
тана его форма. Но в принципе во-
прос можно считать решенным, уже 
идет работа по внедрению формы до-
говора для использования.

Работу единого расчетного центра 
казанский Союз оценивает как не-
эффективную. К тому же в расчетках 
появилась дополнительная графа – 
«на содержание ЕРЦ», платежи по ней 

идут этому центру и управляющим 
компаниям – по 50%. (Кто бы сомне-
вался, что мыслители от ЖКХ способ-
ны придумать новые статьи дохода!)

Переплату будут 
компенсировать

Когда гости из Чувашии рассказа-
ли о 18% НДС, принимающая сторо-
на открыла от удивления рот. «У нас 
такого нет в природе, - сообщили ка-
занцы. – НДС изначально заложен во 
все статьи». А в нашей «природе» его 
взимают, потом жильцы обращаются 
в прокуратуру, прокуратура встает на 
сторону жильцов и выносит соответ-
ствующие предписания… Но это как 
бы не касается других управляющих 
компаний, на которые жильцы еще не 
успели пожаловаться.

В Татарской Республике тоже была 
в свое время неразбериха с платой 
за отопление. «Татэнерго» брало 600 
руб. за гигакалорию, «Казэнерго» - 
1200 руб. Жильцы, платившие за теп-
ло в два раза больше, возмутились, 
обратились в Кабинет Министров, 
и теперь тем, кому тепло обходится 
дороже, будут компенсировать пере-
плату.

Интересная информация к раз-
мышлению про воду. В Казани во-
доканал отпускает на весь город 94 
млн кубов воды в месяц, для расчета 
платы за этот объем в него заложе-
ны потери в размере 27 млн кубов. 
На следующий период потери воды 
запланировано увеличить до 37 млн 
кубов. Проще говоря, в обеспечение 
города водой изначально заложены 
потери, которые оплачивает насе-
ление. Вот это вообще бесконечно 
умиляет! Какое отношение к этим по-
терям имеет население? Оно платит 
и за то, чтобы их не было, то есть за 
ремонт сетей, и за то, что они все-таки 
есть. Железная коммунальная логика.

Во время встречи активистов двух 

республик Игорю Молякову позво-
нил депутат Госдумы РФ Анатолий 
Аксаков. Узнав о том, что в Татарстане 
рабочая группа получила реальную 
поддержку правительства, он напра-
вил запрос в Кабинет Министров ЧР, 
с тем чтобы и наша группа была наде-
лена такими же полномочиями. 

А представители общественной 
организации Татарстана собирают-
ся приехать в Чебоксары с ответным 
визитом. В свою очередь наш Союз 
предложил объединить подобные 
организации по всему ПФО. Этот во-
прос будет обсуждаться на встрече с 
казанцами.

Обыкновенная уголовщина
Виктор Лучинкин, возглавлявший 

ООО «Коммунальные технологии» с 
2006-го по 2010 год, подозревается в 
хищении 875 млн рублей. По сведе-
ниям правоохранительных органов, 
эти средства, выведенные с предпри-
ятия, перечислялись на счета фирм-
однодневок, в реальности сделок не 
существовало; для ООО это были за-
траты, и они заложены в обоснова-
ние повышения тарифов за тепловую 
энергию. А некоторые управляющие 
компании, задолжавшие «Коммуналь-
ным технологиям» за тепло, заявляют, 
что погасят свои долги за счет статьи 
«содержание жилья». 

Такой грабеж населения идет по 
всей стране. Наглость, с которой 
деятели от ЖКХ все это делают, без-
гранична. По большому счету, все 
это – обыкновенная уголовщина, 
жилищно-коммунальная «малина», 
ставшая возможной благодаря дея-
тельности известной партии. И сей-
час, когда уже на всю страну заявлено 
о десятках миллиардах рублей, вы-
веденных за рубеж из системы ЖКХ, 
когда есть нормативные акты, при-
знанные «неправильными», когда ре-
форма ЖКХ провалилась, почему-то 
ничего не слышно о том, кто в этом 
виноват и кто за это ответит. Кто вер-
нет населению украденные через 
платежи деньги? Зато, говорит власть, 
надо создавать общественные орга-
низации, которые будут контролиро-
вать деятельность организаций от-
расли. Может быть, власть не в курсе, 
что они не просто созданы, но еще 
и работают? А, может быть, это наша 
власть недееспособная, раз не может 
навести порядок в жилкомхозе?

НАПОМИНАЕМ:  
поставить подпись под 

обращением к депутатам и 
чиновникам за расторжение 

договора аренды с ООО 
«Коммунальные технологии» 

можно в общественной 
приемной депутата Госдумы РФ 

Анатолия Аксакова по адресу: 
проспект 9-й Пятилетки, дом 2, 

корпус 3, офис 6.
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Записки инвалида

Продолжение.  
Начало в № 4 (88).

Впрочем, недавно ее 
бывшая коллега, в далеком 
прошлом - врач-педиатр, 
а ныне депутат всех мыс-
лимых и немыслимых со-
зывов Госдумы, кандидат 
политических наук госпо-
жа Лахова сказала на весь 
белый свет, как поставила 
диагноз: «У нас нет про-
блем в медицине, у нас все 
с медициной нормально». 
Я, рядовой участник рос-
сийской страховой ме-
дицины, верю в то, что у 
госпожи Лаховой действи-
тельно нет проблем в этом 
деле. Все-таки с 1981 года 
состоять в крупных чинов-
никах, с 1990 года быть де-
путатом – не баран чихнул. 
Верю и в то, что она жи-
вет в каком-то своем раю. 
Ей хорошо там, за высо-
ким забором, за которым 
она поселилась вдали от 
общества и его проблем, 
ей там уютно, но  она не в 
состоянии понять других 
людей. Именно поэтому 
она не имеет права быть 
депутатом, ведь депутат - 
представитель общества, 
а не представитель самого 
себя. Давно уже госпожа 
Лахова не слуга народа, а 
обслуга власти. Но это так, 
к слову, мое оценочное 
суждение.

 Однако вернемся к на-
шим вышеупомянутым 
баранам. Врач-кардиолог 
выдала мне специаль-
ную форму заявления на 
нескольких страницах, 
я должен с ним пройти 
не менее шести врачей-
специалистов. Теоретиче-
ски несложно, а на практи-
ке – непросто. Во-первых, 
врачи тоже люди, они 
болеют, бывают в отпуске 
или на учебе или просто 
отсутствуют (вакансия). 
Хоть и много их, врачей-
то, а все равно не хватает.  
А до визита к специалисту 
надо запастись кардио-
граммой, флюорографи-
ей, сдать анализы и много 
чего еще. В общем, так или 
иначе, ушло у меня на это 
три месяца. Но прежде 

чем перейти к подробно-
стям эпопеи, остановлюсь 
еще на одном моменте, не-
посредственно связанном 
с этим действом.

Одна из двух
Недавно одна уважае-

мая республиканская 
газета опубликовала не-
большую заметку под 
названием «Лучше одна 
большая, чем две малень-
кие». Речь  в ней шла о 
том, что скоро две чебок-
сарские городские боль-
ницы, а именно БСМП и 
№ 5 (бывшая «Северная») 
будут объединены в одно 
бюджетное учреждение 
«Больница  скорой меди-
цинской помощи» Мин-
здравсоцразвития Чува-
шии. Республика, видимо, 
решила внести свой вклад 
в  не очень-то благополуч-
ную  статистику. По офици-
альным данным, за 20 лет 
число больных в стране 
увеличилось на 30 про-
центов, а количество боль-
ниц уменьшилось вдвое 
- в 1992-м было 12,5 тыс. 
больниц, в 2011-м стало  
6,3 тыс.

Все бы ничего, но прак-
тически каждая строчка 
заметки вызывает не-
доумение, начиная с заго-
ловка. Не такие они уж и 
маленькие, эти две боль-
ницы, и, думаю, вполне 
справлялись со своими 
обязанностями. Причем 
много лет.

Утверждается, что 
«объединение двух боль-
ниц схожего профиля и 
расположенных в одном 
районе позволит создать 
оптимальные условия для 
их модернизации, а также 
повышения качества и до-
ступности медицинской 
помощи». Исходя из выше-
сказанного, можно сделать 
вывод, что до сей поры ни 
оптимальных условий, ни 
качества, ни доступности 
медицинской помощи в 
больницах не было. Или 
это не так? Впрочем, во-
прос риторический.

Не выдерживает ника-
кой критики и тезис о «рас-

положенности в одном 
районе». Исходя из этого 
принципа, уж лучше БСМП 
объединить с Республи-
канской больницей. Они 
тоже в одном районе  рас-
положены,  даже на одной 
улице, и расстояние при-
мерно такое же, как и до 
бывшей «Северной», если  
мерить его, например, 
троллейбусными останов-
ками.

А вот что касается 
удобств, которые появля-
ются при объединениях и 
разъединениях, то надо бы 
поинтересоваться мнени-
ем пациентов, например, 
моим, так как в последнее 
время я стал в больнице 
частым гостем. Могу со-
общить следующее: не-
сколько месяцев назад 
больница № 5  в одном из 
домов открыла офис вра-
ча семейной практики. 
Благое, казалось бы, дело, 
должно принести удоб-
ства, а принесло лишние 
хлопоты. Судите сами. До 
больницы можно доехать 
на троллейбусе, а в офис 
– только пешим ходом. К 
тому же все необходимые 
службы остались в ста-
ционарном корпусе. Надо 
сделать снимок или ЭКГ 
– туда, льготный рецепт 
оформить –  туда, назна-
чат физиотерапию или что 
еще – тоже туда. 

Продолжение следует.

«Разбор полетов»:  
ответы и комментарии

Эта история – не плод воображения. Она произошла с 
журналистом-пенсионером, заслуженным работником куль-
туры ЧР Павлом Галочкиным. И не только с ним – подобное 
приключается с каждым из тех, кому приходится оформлять 
инвалидность. Но журналист на то и журналист, чтобы, на-
блюдая за происходящим, обращать внимание на все, а по-
том записывать. Вот какой вывод в результате наблюдений 
сделал автор: чтобы получить инвалидность в нашей стране, 
надо иметь очень крепкое здоровье.

Россия движется в правильном направлении! 
Дмитрий Медведев 

Ведь вся история страны – история болезни.
Владимир Высоцкий

«Полеты» относятся к кате-
гории трудовых и финансовых 
отношений работников и ра-
ботодателя, в них с помощью 
сотрудников регионального 
отделения СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ продолжают разби-
раться врачи станции скорой 
помощи. Забегая вперед, ска-
жем, что сейчас представители 
регионального отделения за-
нимаются вопросом оснащен-
ности станции скорой помощи 
транспортными средствами. 
Когда придут ответы на запро-
сы, многое прояснится. А пока 
депутат Госсовета Чувашии 
Игорь Моляков и инстанции, 
в которые он отправляет свои 
обращения, пишут друг другу 
письма. Врачи скорой помощи 
комментируют ответы. Конца-
краю этой работе пока не вид-
но. То ли отвечающая сторона 
не в полной мере владеет си-
туацией, то ли имеются иные 
причины, но врачи порой про-
сто недоумевают. 

Например, проверка, прове-
денная Контрольно-счетной па-
латой (КСП) республики, устано-
вила, что в 2012 году на оказание 
стимулирующих выплат направ-
лено 26 279,9 тыс. руб., это 28,5% 
от общего объема бюджетных 
ассигнований, предусмотренных 
на оплату труда. В соответствии 
с Положением о новой системе 
оплаты труда, отвечают врачи, на 
стимулирующие выплаты должно 
быть заложено не менее 30%. Из 
26 279,9 тыс. руб., сообщает КСП, 
на надбавки за выслугу лет на-
правлено 17 323,9 тыс. руб. Врачи 
поправляют: надбавки за выслугу 
лет хотя и отнесены к стимули-
рующим выплатам, на самом деле 
являются обязательными и посто-
янными. По данным КСП, выплаты 
за интенсивность и высокие ре-
зультаты работы составили в 2012 
году 5 322,1 тыс. руб. По данным 
врачей, они выплачивались всем 
работникам АХЧ, руководителям 
и старшим фельдшерам струк-
турных подразделений, старшим 
врачам оперативного отдела и 
некоторым водителям. «Эти вы-
платы им производились ежеме-
сячно, - пишут врачи, - размеры 
выплат нас шокируют». Врачам, 
фельдшерам и санитарам выезд-
ных бригад, фельдшерам, прини-
мающим и передающим вызовы, 
говорится далее в комментарии, 
выплаты за интенсивность и вы-
сокие результаты работы не про-
изводились вообще, хотя именно 
они работают с очень большой 
интенсивностью в связи с недо-
статочным количеством бригад 
скорой помощи и неукомплекто-
ванностью их состава медицин-
скими работниками. Врачи пола-
гают, что в этом случае допущена 
дискриминация. Выплаты за каче-
ство выполняемых работ соста-
вили 3 496,8 тыс. руб., премий – 
137,1 тыс. руб. Однако выплаты за 
качество производились не всем 
категориям работников, коммен-
тируют врачи, а премии по ито-

гам года выплачены избранным.
Перечислить все пункты по 

выплатам в статье невозможно. 
Но этот пункт – стимулирующие 
выплаты за интенсивность и вы-
сокие результаты - должен стать 
достоянием гласности. КСП уста-
новила, что они делались еже-
квартально. В 2012 году бухгал-
теру, финансисту и заместителю 
главного бухгалтера стимулирую-
щие выплаты за интенсивность 
составили 720,8 тыс. руб., т. е.  по-
лучилось 240 тыс. руб. на одно-
го человека. Примерно столько 
же составляет годовой зарабо-
ток доктора высшей категории с 
30-летним стажем работы на ско-
рой помощи. Врачей и фельдше-
ров выездных бригад в списке 
получателей выплат за интенсив-
ность и высокие результаты не 
оказалось.

В начале декабря 2012 года 
на планерке на подстанции Мо-
сковского района объявили, что 
благодаря имеющейся экономии 
премиальные по итогам года бу-
дут выплачены всем работникам. 
По подсчетам врачей, каждый мог 
бы получить по 0,5 оклада. Одна-
ко дальше обещаний дело не по-
шло. А бывшему главному врачу 
на основании приказов Минздра-
ва ЧР за 2 и 3 кварталы 2012 года 
выплачена премия. Трудовой 
коллектив с таким положением 
дел не согласен, поскольку при 
руководстве бывшего главврача 
было допущено грубое наруше-
ние в расчете зарплаты в связи с 
неисполнением приказа о поряд-
ке исчисления нормы рабочего 
времени. Бывший главный оста-
вил без внимания обращение 
работников и проигнорировал 
представление прокуратуры, по-
следняя была вынуждена обра-
титься в суд, который и заставил 
бывшего руководителя испол-
нять предписания нормативного 
документа.

По результатам проверки КСП 
направила в адрес главного вра-
ча представление об устранении 
нарушений. Главный врач теперь 
новый, прежний стал его замом. 
Нарушения они будут устранять 
совместно?

P.S. По данным КСП, должност-
ной оклад главврача «установлен 
из расчета 2, 3 кратного разме-
ра средней заработной платы 
основного персонала учреждения 
за 2011 год». Надо думать, с вы-
текающими из него надбавками и 
выплатами.

В прошлом номере нашей 
газеты по техническим при-
чинам в материале «Записки 
инвалида» произошли досад-
ные ошибки.

Автор статьи – Павел Га-
лочкин (третья строчка вво-
дной части).

В главе с подзаголовком 
«…А есть статистика» чет-
вертую строчку первого аб-
заца следует читать так: «об 
итогах 2012 года».

В этом же абзаце во вто-
рой колонке седьмую строчку 
сверху следует читать так: 
«зарплата врача – 22 тыс. 
руб.», среднего медперсона-
ла – 13 тысяч».

Приносим читателям и ав-
тору извинения.

в проДолжение темы
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Гражданин – это работа такая

малый бизнес

Государство хочет обмануть меня в очередной раз

- В последнее время 
много говорят о повыше-
нии правовой активности 
граждан.  Игорь Юрьевич, 
вы ездите в районы респу-
блики, встречаетесь с го-
рожанами. Народ действи-
тельно стал другим?

И. М. – Безусловно. Жите-
ли Чувашии, как и все граж-
дане России, хотят быть хо-
зяевами своей жизни. Но и 
власть ни на йоту не желает 
поступиться комфортным 
существованием, когда ни-
кто не дергает. Но чтобы ни-
кто не дергал, не надо давать 
для этого повода. А поводы 
как раз есть, их очень много. 
Вот потому граждане и повы-
шают правовую грамотность. 
Должен сказать и о другой 
части населения, к счастью, 
не такой большой. Услышал 
на днях на улице разговор 
двух мужиков по телефону. 
Рыбак возвращался с рыбал-
ки и рассказывал об этом то-
варищу: «Там вода уже про-
ступает, не смогли. Напились 
и поехали домой. А чего еще 
делать-то? Денег нет». Это 
тоже наши граждане. Они 
ходят на рыбалку, чтобы не 
покупать рыбу, но деньги на 
водку – это святое. А власти 
только того и надо: пьяным 
головам не до активности, не 
до гражданской позиции. Од-
нако радует, что все больше 

и больше граждан такое по-
ложение дел не устраивает. 
Они не хотят быть споенной 
толпой, боящейся открыть 
рот в защиту собственных 
прав.

Т. М. - Да, позиция граж-
дан становится все более ак-
тивной. Горожане борются с 
несправедливостью. Вспом-
нить хотя бы, как народ про-
тестует против уплотнитель-
ной застройки – грамотно, 
целенаправленно. Людям 
приходится изучать законы, 
исполнять которые должна 
в первую очередь власть, 
это ведь она гарант их со-
блюдения. Однако на деле 
получается, что спасение 
утопающих – дело рук самих 
утопающих. Вот они и делают 
это дело. Мы с членами Ко-
миссии по градостроитель-
ству и землепользованию 
часто бываем на собраниях 
горожан, нас туда приглаша-
ют. И видим, как они отстаи-
вают свои права на комфорт-
ное проживание на улицах 
Афанасьева и Красина, Граж-
данской, на проспекте Лени-
на, как протестуют против 
строительства магазинов у 
ДК «Салют» в юго-западном 
микрорайоне, а на Чапа-
евском поселке добились 
все-таки, что строительство 
мини-АЗС было отменено. 
Как видите, гражданин – это 

работа такая. А мы во всех 
перечисленных непростых 
ситуациях помогали, писали 
запросы, вынуждали власть 
и бизнес считаться с горожа-
нами. 

Да у нас одно ЖКХ чего 
стоит. Это зеркало, в котором 
отражается то, что мы назы-
ваем гражданской позицией. 
Мы с Игорем Юрьевичем ез-
дили в Казань и узнали там о 
волне протеста в Альметьев-
ске. История с платой за ОДН 
в этом городе была громкой - 
случился социальный взрыв, 
люди вышли на улицы. Ре-
зультат показал, что не зря: 
ОДН отменили. А в Набереж-
ных Челнах ковер, «соткан-
ный» из подписных листов 
против ОДН, торжественно 
отнесли в администрацию 
города. И на всякий случай 

предупредили, что, когда в 
республику приедет Путин, 
они ему этот ковер под ноги 
постелют на каком-нибудь 
этапе визита. О чем это го-
ворит? О том, что терпение у 
людей на пределе. Чего ждет 
наша власть? Тоже какого-
нибудь взрыва?

- У нас тоже такой пово-
рот событий возможен?

И. М. - Мы для того и ра-
ботаем, для того и ездим по 
городам и селам республики 
и в другие регионы, чтобы 
решать сложные проблемы 
конструктивным, мирным, 
если хотите, путем, чтобы 
не было стихийных процес-

сов. Для горожан открыты 
приемные, куда они могут 
прийти и получить консуль-
тацию по любому вопросу. 
Но сейчас он у всех один – 
коммуналка. И главная наша 
цель в этой работе – защи-
тить жителей Чувашии и ее 
столицы, помочь им отстоять 
свои законные права и инте-
ресы. На заседании бюро Со-
вета регионального отделе-
ния партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ принято решение о 
проведении митинга. Речь 
на нем пойдет, конечно же, 
о жилищно-коммунальных 
проблемах. Мы отчитаемся 
перед гражданами о сборе 
подписей под обращением 
к депутатам и чиновникам за 
расторжение договора арен-
ды с ООО «Коммунальные 
технологии». Тоже, наверное, 
надо будет самолетик из под-
писных листов к администра-
ции запустить. 

Некоторые известные дея-
тели только на митингах или 
вообще из кабинетов призы-
вают бороться с обманом в 
ЖКХ, мы же работаем в этом 
направлении несколько 
лет, с того самого дня, когда 
вдруг откуда-то появилось 
ООО «Коммунальные техно-
логии», когда к власти приш-
ли управляющие компании.

- Но ведь в последнее 
время даже представители 
правящей партии понима-
ют, что проблема ЖКХ – ар-
хисерьезная, и что-то дела-
ют для ее решения.

Т. М. - Да, вот именно – в 
последнее время. Вот если 
бы и в «первое время» по-
нимали, признавали наличие 
проблемы… Может, не стала 
бы она такой масштабной. 

И. М. - Это, кстати, не 
могло не повлиять на рей-
тинг «Единой России». Она 
практически потеряла по-
ложительный образ. Мне 
рассказывали, что некото-
рые единороссы в предвы-
борную кампанию отрицали 
свою причастность к этой 

партии и говорили избира-
телям, будто никакого от-
ношения к ней не имеют и 
баллотируются сами по себе. 
Особенно старательно убеж-
дали в этом электорат пред-
ставители бизнеса.

Т. М. - А знаете, когда я по-
настоящему обрадовалась и 
поняла, что люди наши – и 
активные, и щедрые душой? 
Во-первых, когда жители Че-
боксар стали приходить в ре-
гиональное отделение пар-
тии за подписными листами, 
чтобы собирать подписи 
против «Коммунальных тех-
нологий». Во-вторых, когда 
горожане поддерживали ак-
цию «Новогодняя радость», 
которую в дни новогодних 
праздников проводил Центр 
поддержки семьи «СЧАСТЛИ-
ВЫЙ ДОМ». Это прекрасное 
начинание осчастливило, 
можно сказать, множество 
обделенных детей: они полу-
чили возможность ощутить 
тепло, доброту, заботу, им 
дарили подарки, возили на 
елки. Рядовые чебоксарцы 
несли кто что может: игруш-
ки, мячи, детскую одежду, 
канцелярские принадлежно-
сти… Помогали даже день-
гами, жертвовали из своих 
небогатых семейных бюдже-
тов. Один чебоксарец аж три 
с половиной тысячи рублей 
перечислил! Для меня эти 
два примера стали важным 
показателем: они говорят о 
высокой гражданской пози-
ции.

Я был ИП – индивидуальным предпринима-
телем. Но нынче отказался от этой затеи. Ду-
раков нет.

Дело открыл в апреле 2012 года. Еще не видя 
прибылей, я должен был государству - налоговой, 
Пенсионному фонду… С налоговой более или ме-
нее понятно – налог зависит от прибыли. А ставка 
ПФР фиксированная. Заплатил за неполный год 13 
с хвостиком тысяч рублей – и все. При этом не за-
давал вопросов, будет ли у меня вообще пенсия (за-
конодательство по этому поводу меняется семь раз 
на неделе), сколько и когда. Но в 2013 году страхо-
вой взнос ИП составляет уже 35600 рублей! И тогда 
возникли вопросы.

Мне 31 год. Если я открою счет в банке под 10 
процентов годовых (оставим в стороне их справед-
ливость), положу туда те же самые 35 тысяч, и каж-
дый год стану пополнять его теми же 35 тысячами, 
к 60 годам у меня на счете накопится 5 млн. 167 тыс. 
рублей. Если с него затем снимать ежегодно толь-
ко проценты (516700 руб.), у меня получится своя 
«пенсия» в размере 43 тыс. рублей в месяц (516700 
: 12 = 43000). Вдобавок моей дочери, а может, и вну-
кам после меня останется 5 млн. рублей! А что мо-
жет ПФР предложить мне взамен, забирая те же 35 
тысяч? Ответ я вижу, глядя на наших пенсионеров.

Чтобы все же конкретно понять свое будущее, 
нанес визит в родной Пенсионный фонд. Попросил 

подсчитать: если не будет никаких изменений, без 
учета роста цен, минимальной оплаты труда, пен-
сии и без учета инфляции (предположим, что все 
стабильно), какой будет моя пенсия, если в течение 
29 лет я стану ежегодно платить по 35600 рублей.

Я получил ответ. Вспомнил Задорнова. Наберите 
побольше воздуха… Готовы?

Я получал бы пенсию в размере около 6700 ру-
блей в месяц!

То есть родное государство решило объегорить 
меня почти в шесть с половиной раз! Спасибо за 
это депутатам, принявшим очередной новый закон 
о пенсиях. И пошли они…

Д. Матюшкин, Чебоксары

Сотрудники регионального отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ и депутаты 
парламентской партийной фракции 
занимаются не только вопросами ЖКХ. Они 
продолжают работать в рамках проекта 
«Общий дом Чувашия», поэтому выявляют 
наличие всех проблем, какие могут быть в 
общем доме, ищут пути их решения и решают 
по мере возможности. 
Наш разговор об этих проблемах – с депутатом 
Госсовета Чувашии Игорем Моляковым 
и заместителем председателя Союза 
собственников и нанимателей жилья Тамарой 
Манаевой. Но не только о проблемах и работе 
над ними, а еще и о позиции по отношению к ним 
граждан. А позиция эта, отмечают в партии, 
становится все более активной.


